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由香港大公文匯傳媒集團、未來之星同學會、寧波國際

傳播中心、寧波市青年聯合會策劃組織的「走讀中國．新

青年交流」2024年未來之星香港青少年寧波交流團14日圓

滿收官。雖然只有短短6天的行程，但香港學生們不僅開

拓了眼界，同時也收穫了甬港兩地的青年友誼。他們紛紛

表示，希望甬港兩地青年保持聯繫、加強交流、共同進

步。 ◆文：香港文匯報記者 連愍鈺、王莉 寧波報道

圖：香港文匯報記者 連愍鈺

港生開拓眼界 收穫兩地情誼
未來之星寧波團圓滿收官 體會祖國發展強勁脈搏

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者
顏琨、實習記者 郭悅盈）「首屆香港國
際茶文化論壇2024」昨日在香港舉辦，以
「一葉共融茶和天下」為主題，特邀全球
200多位茶文化學者、茶產業的精英、茶
業界領袖「香港論茶」。與會講者表示，
香港在傳播茶文化方面具有獨特優勢，可
推動茶文化產業的高質量和國際化發展。
是次論壇由香港貿易發展局和中國茶文
化國際交流協會主辦，旨在搭建國際交流
平台，弘揚茶文化，推動茶產業的國際發
展，深化不同地區茶文化的交流合作，探
討香港如何發揮獨特作用，通過茶文化力
量促進區域經濟共贏與文化共融。

茶可成為連接全球文化重要紐帶
香江國際集團創始人、董事長、中國茶

文化國際交流協會會長楊孫西致辭表示，
「茶葉雖小，卻能在一杯茶湯中展現出博
大精深的文化內涵。茶可以成為連接全球
文化的一個重要紐帶，而香港在傳播茶文
化方面具有獨特優勢，能夠更好地將中國
茶文化傳播到世界各地，讓更多國際友人
了解和喜愛中國茶。同時也可賦能茶產
業，助力發展茶產業新質生產力。」
香港貿易發展局展覽及數碼業務總監林

玉鳳表示，「論壇目的在於打造一個國際
交流平台，讓各地茶文化專家、學者、企
業代表，還有茶藝師聚集一堂，分享彼此
的經驗和見解。貿發局也希望通過這個交
流平台弘揚茶文化，推動茶文化產業的高
質量和國際化發展。」
中國工程院院士、湖南師範大學校長、
中國茶文化國際交流協會顧問劉仲華視頻
致辭表示，「隨着科技發展，現代茶業也
在不斷進步和變革。從茶葉的生產管理到
品牌的國際化推廣，都需要創新思維和科
技支持。因此我們應該積極擁抱科技，用
新技術來傳承和創新傳統茶文化，讓更多
人能更好地理解和欣賞茶。」

港是茶葉「一帶一路」重要橋頭堡
中國萬天控股董事局副主席兼CEO鍾
學勇表示，香港背靠祖國，連接世界，是
茶葉「一帶一路」走出去戰略的重要橋頭
堡。2023年，香港以2.2億美元茶葉出口
金額位列中國茶葉出口榜首，是中國茶葉
出海的重要渠道。
在論壇上，中國社會科學院古代史所研
究員、中國國學研究與交流中心茶文化中
心主任沈冬梅發表主題為「茶文化裏的中
國與世界」演講。沈冬梅表示，「茶葉是

一項貫穿古今、中外都認可的體現中華民
族身份的物品，是傳承中華文化的重要載
體。茶葉也是絲綢之路的主要商品，是把
中華文明傳播到日韓、歐洲的重要載體，
也是影響北美獨立戰爭的導火索。」
中國農業科學院茶葉研究所研究員、博

士生導師、中國農業科學院創新工程團隊
首席科學家尹軍峰的演講則提出「百年不
遇之大變局下，消費創新帶動茶葉突破的
路在何方？」的議題。尹軍峰提出「樹立
大茶觀，洞察新消費」，新式茶飲不僅需
要洞察年輕需求，還應「文化+科技」融
合發展，走出國門、重新定義飲品文化。
澳大利亞茶葉協會會長沈祉君分享了兩

個在澳大利亞推廣中國茶文化故事，「由
於文化的差異，特別是對茶文化的理解差
異，導致人們飲茶方式不一樣，因此要設
身處地的考慮如何引導他們，讓人們了解
茶感受並愛上茶，這是最重要的。」
中國茶文化國際交流協會名譽會長姚志

勝，中國茶文化國際交流協會執行會長張
國良，香港大公文匯傳媒集團董事長、大
公報社長、香港文匯報社長李大宏，香港
保良局副主席鄧宣宏雁，東盟茶組織會
長、馬來西亞茶業商會署理會長劉俊光等
出席活動並擔任主禮嘉賓。

逾200專家匯港論茶 讚港具優勢宣茶文化
香港文匯報訊（記者 凌瀚）為進一步加深內地優秀人才對國泰

航空的了解，國泰航空昨日舉辦「內地人才招聘日」活動，邀請
符合要求的候選人到國泰城總部參加面試並參觀，親身感受國泰
企業文化及職業發展方向。國泰航空人事總經理郭韻怡表示，內
地團隊是國泰不可或缺的一部分，繼2023年首次開展「內地人才
招聘計劃」後，國泰將繼續加大在內地的招聘力度。
郭韻怡介紹，國泰空乘團隊現已有約8,500人，目標在今年年底
前，將內地空乘人手增至約500人，期望明年初可增至1,000人，
機師的目標人數則為3,400人，目前已有3,100人，其中60位內地
學員正在接受培訓。

內地人才優秀 具豐富跨文化背景
目前國泰已有逾2,600名內地員工，預計明年年底可增至4,000人，
「內地人才非常優秀，其中有不少有海外留學經歷，具備豐富的跨文
化背景。」她表示，國泰會繼續在內地不同城市進行招聘，崗位涵蓋
見習機師、空中乘務員、IT人員、地勤人員、客服等多個領域。
多名早前經招聘加入國泰的內地空乘及地勤人員也在現場現身
說法。汪靜是去年首批加入國泰的內地空乘，家住深圳的她表
示，國泰增設了可從深圳灣口岸直達公司的接駁車輛，通勤單程
只需半小時至45分鐘。

特設粵語培訓等 新鮮人感溫暖
客戶服務主任林純玲於今年2月入職國泰。她形容，國泰的企業
文化令她感到很溫暖，「公司特別為內地員工開設了一系列培訓
活動，包括粵語教學、香港文化分享會等，幫助我們更好地適應
工作環境，投入工作狀態。」
今次「內地人才招聘日」活動吸引了不少有經驗的內地人士前
來參加面試。來自湖南的「00後」Jojo，此前在內地一家航空公司
已積累了4年的空乘工作經驗。Jojo表示，香港是一座充滿魅力的
城市，而國泰則是一家國際化、多元化的航空公司，「這個機會
對我來說非常有吸引力，我不僅可以在一個大平台上發揮我的所
長，還能體驗香港的生活，與來自不同背景的同事交流、開闊眼
界。」她希望自己能夠通過面試，並在國泰開啟新的職業旅程。
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◆來自湖南參加
面試的Jojo。

香港文匯報
記者凌瀚攝

◆國泰航空昨日舉辦「內地人才招聘日」活
動。 香港文匯報記者凌瀚 攝

◆「首屆香港國際茶文化論壇2024」昨日在港舉行，賓主合照。 主辦方供圖

「我是第一次感受到國產的力量這麼強
大。」為進一步了解寧波新質生產力發展狀
況，交流團走進寧波高新技術企業，在寧波
永新光學股份有限公司的展廳內，來自香港
中文大學的王同學熟練地操作着顯微鏡，將
眼睛湊近目鏡仔細觀察着生物切片。「很多
時候我們在用的光學儀器都是國外進口的，
但是今天我看到我們國產的顯微鏡，發現它
的品質出乎意料的好。」
由於與自己所學的專業電子工程有關，王

同學表示，「永新光學已在多個光學細分領
域都做到了全球領先。我想，我們中國

『智』造還有更多的進步空間，有待我們每
一個青年努力奮鬥，去填補空白。」
現場有不少同學表示，寧波非常舒適，很
有生活氣息，已成為他們未來畢業之後的理
想居住地之一，希望能夠在寧波有一段工作
體驗，以便自己更加深刻地了解寧波。

甬企勉港青勇於嘗試
面對同學們對來寧波工作的嚮往，寧波永
新光學股份有限公司技術副總監兼總經理助
理毛昊陽鼓勵青年人勇於嘗試，希望未來能
在永新光學見到更多新面孔。目前，該公司

對人才引進十分重視，入職後除基本工資之
外，還會為新人提供各種培養計劃，給予補
貼。
「浙江的工業基礎很扎實，而香港的高校
資源很豐富，有不少香港高校在做一些與光
學相關的東西。期望以後能夠與香港優勢互
補，和香港的研究型大學有更好的合作。」
毛昊陽期望未來能與香港高校共同探索高端
科學儀器國產化的新路徑，推動產學研用深
度融合。
同為寧波「智」造的代表企業，寧波東
方電纜股份有限公司有關負責人表示，企
業內已有來自香港高校的青年入職，歡迎
更多港青加入團隊，助力寧波新質生產力
發展。

6天行程期間，港生們在寧波大學的學術殿堂裏親歷了知識的碰撞和友誼的萌芽；走進寧波幫博物館，體會到甬港之間那份跨越時
空的桑梓情、愛國心；在東方電纜、永新光學這些突破技術壟斷的
創新型企業參觀時，科技的光芒更讓港生深深感受到祖國發展的強
勁脈搏；體驗非遺竹雕技藝、學畫牡丹國畫，在新鮮好奇中，中華
傳統文化的印記刻進了港生們的心裏。
「我們期待通過這樣的交流活動，讓香港青少年更加深入地了解

祖國，感受那份來自心底的溫暖與力量。」香港大公文匯傳媒集團
副總經理張錦川寄語港生，「願你們將這份寶貴的經歷，化作前行
的動力。用更加飽滿的熱情和堅定的信念去擁抱未來，去創造屬於
自己的精彩人生。」
他表示，未來之星同學會始終站在香港青少年成長的前沿，致力
於搭建起一座座溝通的橋樑，讓愛國情懷在年輕一代心中生根發
芽，讓中華兒女的身份認同感與自豪感在每一次交流中更加堅定。

更深刻了解「寧波幫」貢獻
「在寧波幫博物館聽了講解之後，我才驚奇的發現，很多出現在

我們大學建築樓的名字，像邵逸夫樓、曹光彪樓，這些香港知名人
士的名字都出現在了寧波幫博物館裏，原來他們都是寧波人。」來
自香港中文大學的王同學因此對「寧波幫」這一群體產生了好奇，
「深入了解後，我發現『寧波幫』原來不僅僅是一個商人群體，也
是一個愛國愛鄉愛港的群體。他們願意拿出大量的資金來支持我們
國家的建設，我深感佩服。」
「這是包氏教學群樓，這幢是逸夫教學樓，那裏是安中大
樓……」走進由「華人世界船王」包玉剛捐資興建的寧波大學校
園，港生們對「寧波幫」桑梓情的理解也從抽象變得具體。
港生陳同學說：「我其實早就有聽說過『寧波幫』，但一直以為
是一個商會類型的組織。這次來到寧波參觀交流後才知道，這並不
單單是商會這麼簡單，他們為國家、為家鄉都作出了很多不同的貢
獻，了解之後覺得『寧波幫』非常偉大。」

與甬青話題不絕成好友
港生們還與寧波大學學生交流了關於青年人創新創業的想法和做
法。「我們在學習和工作當中，創新創業競賽就一直圍繞在我們身
邊。以本科生為例，在大一入學之初，每一位同學都會去進行職業規
劃等創新創業課程的系統性學習。」寧波大學盧同學向港生們介紹。
來自香港中文大學的王同學也分享了香港高校在培養大學生創業
創新方面的情況。「香港擁有國際化的平台，並非最頂尖的學生也
有機會展示自己。」他說，對於青年創業，香港非常願意給予資
源，例如，香港大學生能夠有機會申請資金來內地或到外國交流學
習，「大學或是社會青年組織甚至可以自己組織一個團，寫好計劃
書交給特區政府去審批，尋求一個可以外出交流的機會。」
其間，兩地青年人還互相介紹了各自高校專業情況，分享了兩地

美食、旅遊等年輕人共同喜歡的話題。道別之際，依依不捨，互留
聯繫方式，相約明年再見。

讚舒適有生活氣息 望到當地發展

▲港生了解寧波永新光學股份有限公司發展歷程。

◀港生體驗竹雕。

◆港生使用寧波永新光學股份有限公司顯微鏡。◆港生與寧大學子交流。◆港生獲頒發結業證明。


